

**HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN EMOSIONAL ORANGTUA TERHADAP
PRESTASI AKADEMIK MAHASISWA BIMBINGAN DAN KONSELING
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

SKRIPSI



**OLEH :
DEVIA LARASATI
NPM : 20130022**

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

2024



**HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN EMOSIONAL ORANGTUA TERHADAP
PRESTASI AKADEMIK MAHASISWA BIMBINGAN DAN KONSELING
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

SKRIPSI

**Diajukan
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana**

**DEVIA LARASATI
NPM: 20130022**

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

2024

ABSTRAK

Larasati, Devia. 2024. Hubungan Antara Dukungan Emosional Orangtua Terhadap Prestasi Akademik Pada Mahasiswa Bimbingan Dan Konseling Universitas Muhammadiyah Metro. Jurusan Pendidikan Program Studi Pendidikan Bimbingan Dan Konseling. FKIP. Universitas Muhammadiyah Metro. Pembimbing (1) Dr. Satrio Budi Wibowo, M. A., Dan Pembimbing (II) Dr. Yuni Novitasari, M. Pd.

Kata kunci : Dukungan Emosional Orangtua; Prestasi Akademik.

Dukungan emosional yang diberikan oleh orang tua tidak hanya penting dalam tahap perkembangan individu tetapi juga berpengaruh dalam prestasi akademik mahasiswa, seseorang yang mendapatkan dukungan emosional yang cukup dari orang tua cenderung memiliki kesejahteraan psikologis yang lebih baik dan mampu mengatasi tantangan dalam pendidikannya dengan lebih baik. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara dukungan emosional orang tua terhadap prestasi akademik mahasiswa bimbingan dan konseling Universitas Muhammadiyah Metro. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis penelitian korelasi. Populasi penelitian sebanyak 124 mahasiswa bimbingan dan konseling dengan menggunakan rumus slovin diperoleh sampel sebanyak 55 mahasiswa. Data dikumpulkan melalui kuesioner dan dianalisis menggunakan uji normalitas dan uji korelasi. Hasil analisis hubungan antara dukungan emosional orang tua terhadap prestasi akademik menunjukkan korelasi persen sebesar 0,317 yang artinya Terdapat hubungan dalam variabel tersebut Namun tidak terlalu kuat dan nilai P value lebih kecil dari 0,05 yaitu sebesar 0,018. Jadi H_a diterima dan H_o ditolak yaitu Terdapat hubungan yang signifikan antara dukungan emosional orang tua terhadap prestasi akademik mahasiswa bimbingan dan konseling Universitas Muhammadiyah Metro.

ABSTRACT

Larasati, Devia. 2024. *The Relationship Between Parental Emotional Support and Academic Achievement in Guidance and Counseling Students at Muhammadiyah Metro University. Department of Education Guidance and Counseling Education Study Program. FKIP. Muhammadiyah Metro University. Supervisor (1) Dr. Satrio Budi Wibowo, M. A., and Supervisor (II) Dr. Yuni Novitasari, M. Pd.*

Keywords: *Parental Emotional Support; Academic Achievement.*

Emotional support provided by parents is not only important in individual development stages but also influences student academic achievement, someone who gets sufficient emotional support from parents tends to have better psychological well-being and is able to overcome challenges in their education better. This research aims to determine the relationship between parental emotional support on the academic achievement of guidance and counseling students at Muhammadiyah Metro University. This research uses quantitative methods with a correlation research type. The research population was 124 guidance and counseling students. Using the Slovin formula, a sample of 55 students was obtained. Data was collected through questionnaires and analyzed using normality tests and correlation tests. The results of the analysis of the relationship between parental emotional support and academic achievement show a percent correlation of 0.317, which means there is a relationship in this variable, but it is not very strong and the P value is smaller than 0.05, namely 0.018. So H_a is accepted and H_o is rejected, that is, there is a significant relationship between parents' emotional support on the academic achievement of guidance and counseling students at Muhammadiyah Metro University.

PERSETUJUAN

Skripsi oleh **DEVIA LARASATI** ini,
Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji

Metro, 23 September 2024

Pembimbing I



Dr. Satrio Budi Wibowo, M.A
NIDN. 0218028001

Pembimbing II



Dr. Yuni Novitasari, M.Pd
NIDN. 0228068602

Mengetahui,
Ketua Program Studi Bimbingan dan Konseling
Wakil Dekan 1,



Dr. Rahmad Bustanul Anwar, S.Pd., M.Pd.
NIDN. 02103098601

PENGESAHAN

Skripsi oleh **DEVIA LARASATI** ini,
Telah dipertahankan di depan Tim Penguji
Pada tanggal, **26 September 2024**

TIM PENGUJI



_____, Ketua
Dr. Satrio Budi Wibowo, M.A.



_____, Sekretaris
Dr. Yuni Novitasari, M.Pd.



_____, Penguji Utama
Dr. Eko Susanto, M.Pd.Kons.

Mengetahui,
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan
Dekan,




Dr. Arif Rahman Aththibby, M.Pd., Si.
NIDN. 0203128801

MOTTO

"Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya"

(QS. Al-Baqarah 2: Ayat 286)

"Barangsiapa yang menghilangkan satu kesulitan seorang mukmin yang lain dari kesulitannya di dunia, niscaya Allah akan menghilangkan darinya satu kesulitan pada hari kiamat"

(HR. Muslim)

Nikmati anak tangganya satu persatu, jangan pernah merasa tertinggal, Allah selalu mewujudkan hal yang mustahil dengan cara yang lebih mustahil

(Devia Larasati)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kesabaran, kekuatan dan hidayah yang luar biasa akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar. Maka skripsi ini penulis pesembahkan kepada:

1. Surgaku dan sosok yang penulis jadikan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini yaitu Ibuku tercinta ibu Painah. Terimakasih atas kasih sayang, semangat dan doa yang telah diberikan kepada penulis demi keberhasilan dalam mengenyam pendidikan sarjana. Terimakasih ibu atas semua ridho dan doa mu yang selalu kau selipkan dalam setiap langkahku, berkat itu semua kini anak perempuan pertama mu yang jalan hidupnya tidak mudah, yang prosesnya sulit, yang keadaan harus memaksanya menjadi manusia yang sekuat karang dan yang menjadi harapan terbesarmu, saat ini telah mampu mendapat gelar sarjana yang selama ini kau nantikan ibu.
2. Cinta pertama ku yaitu ayahku, ayah Suratman tercinta. Terimakasih atas usaha yang disertai keringat telah engkau curahkan pada setiap langkah yang penulis ambil. Terimakasih pada setiap tanggung jawab, pada setiap rupiah nafkah yang telah ayah berikan kepada keluarga ini termasuk kepada penulis demi keberhasilan penulis dalam mendapatkan gelar sarjana. Beliau memang bukan ayah yang berpendidikan tinggi, namun beliau selalu memberi penulis motivasi, dukungan dalam bentuk emosional dan finansial, kasih sayang, dan perhatian.
3. Adikku tercinta, Vica Dwi Amelia. Terimakasih atas doa dan cinta yang telah diberikan kepada penulis. Tumbuhlah menjadi wanita hebat, kuat, dan selalu berhasil dalam hidupmu, adikku.
4. Kepada seseorang yang tak kalah penting kehadirannya, Abdul Munandar. Terimakasih sudah selalu menemani penulis dan menjadi salah satu support system terbaik bagi penulis, memberikan dukungan dan semangat pada penulis di saat – saat tersulit yang penulis alami selama proses penyusunan skripsi, berkontribusi dalam penulisan ini, telah menghibur disaat sedih dan selalu mendengarkan keluh kesah yang penulis rasakan.

5. Teruntuk Rima, Ara, Algi, Febri, Bela, Serli, Lia, Alifya, Intan, Tegar, Aceng, dan Angga. Terimakasih selalu kebersamai dalam perjuangan dan selalu mau saya repotkan. Terimakasih atas semua bantuan dan support yang telah diberikan selama ini. Semoga sama – sama dilancarkan sampai akhir.
6. Terimakasih untuk teman-teman seperjuangan Jurusan Bimbingan Dan Konseling angkatan 2020 yang telah berperan banyak saling mensupport, memberikan pengalaman dan pembelajaran selama dibangku kuliah. *See you on top, guys.*
7. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu memberikan pemikiran demi kelancaran dan keberhasilan penyusunan skripsi ini.
8. Dan yang terakhir saya ucapkan terimakasih untuk diri sendiri. Devia larasati terimakasih karena telah mampu berusaha dan berjuang sejauh ini, mampu bertahan untuk tetap semangat dalam keadaan yang selalu memberi ruang untuk menyerah, terimakasih untuk tetap bertahan disulitnya proses yang dilalui dalam proses penyusunan skripsi ini dengan menyelesaikan semaksimal dan sebaik mungkin, ini merupakan pencapaian besar yang akan selalu dibanggakan oleh diri sendiri. Terimakasih banyak Devia Larasati, kamu keren kamu hebat.

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan segala limpahan cinta dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan o ini yang berjudul “ **Hubungan Antara Dukungan Emosional Orangtua Terhadap Prestasi Akademik Mahasiswa Bimbingan dan Konseling Universitas Muhammadiyah Metro** ”. Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan program sarjana.

Dengan hati yang tulus, peneliti mengucapkan terimakasih kepada:

1. Dr. Nyoto Suseno, M.Si., Rektor Universitas Muhammadiyah Metro yang telah membantu dan memberikan izin kepada penulis untuk melakukan kegiatan penelitian.
2. Dr. Arif Rahman Aththibby, M.Pd.Si., Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Metro yang telah memberikan bimbingan sehingga penulisan Skripsi ini bisa berjalan dengan lancar.
3. Hadi Pranoto, M.Pd., Kepala Program Studi Bimbingan dan Konseling Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Dr. Satrio Budi Wibowo, M.A , Selaku dosen pembimbing 1 yang penuh kesabaran dan ketelitian dalam memberikan bimbingan dan pengarahan.
5. Dr. Yuni Novitasari, M.Pd. ,selaku dosen pembimbing 2 yang penuh kesabaran dan ketelitian dalam meberikan bimbingan dan pengarahan.
6. Semua pihak yang telah membantu demi kelancaran Skripsi ini.
7. Kedua orang tuaku tercinta, yang selalu memberikan semangat dan kasih sayang dalam penyelesaian Skripsi ini.
8. Teman-teman seperjuangan Program Studi Bimbingan dan Konseling Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan angkatan 2020 yang telah memberi semangat.

Semoga Tuhan Yang Maha Esa melindungi dan membalas kebaikan yang telah diberikan bagi peneliti. Peneliti menyadari bahwa dalam Skripsi ini mungkin masih terdapat kekurangan, akan tetapi semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua. Aamiin.

Waassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Metro,
Peneliti

2024



Devia Larasati
NPM. 20130022

SURAT TIDAK PLAGIAT

Yang Bertanda Tangan Di Bawah Ini Saya:

Nama : Devia Larasati
Npm : 20130022
Program Studi : Bimbingan dan Konseling
Fakultas : Keguruan Dan Ilmu Pendidikan

Menyatakan bahwa skripsi dengan judul "Hubungan Antara Dukungan Emosional Orangtua Terhadap Prestasi Akademik Mahasiswa Bimbingan dan Konseling Universitas Muhammadiyah Metro" merupakan benar-benar hasil karya saya sendiri dan bukan hasil plagiat.

Demikian surat pernyataan ini dibuat dengan sesungguhnya.



Metro, 23 September 2024

Penulis

Devia Larasati
NPM.20130022



UNIT PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
METRO

SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

NOMOR. 1054/II.3.AU/F/UPI-UK/2024

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

NAMA : Devia Larasati
NPM : 20130022
JENIS DOKUMEN : Skripsi

JUDUL : HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN EMOSIONAL ORANGTUA TERHADAP PRESTASI AKADEMIK MAHASISWA BIMBINGAN DAN KONSELING UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO



Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase $\leq 20\%$. Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 09 September 2024
Kepala Unit,

[Signature]
Dr. Nego Linuhung, M.Pd.
NIDN. 0220108801

Alamat:

Jl. Ki Hajar Dewantara No.116
Iringmulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,
Lampung, Indonesia

Website: upi.ummetro.ac.id
E-mail: help.upi@ummetro.ac.id

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN LOGO	ii
HALAMAN JUDUL.....	iii
ABSTRAK	iv
PERSETUJUAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN.....	viii
KATA PENGANTAR	x
SURAT PERNYATAAN.....	xi
UJI KESAMAAAN	xii
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
LAMPIRAN.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	8
D. Kegunaan Penelitian	8
E. Ruang Lingkup Penelitian	9
BAB II KAJIAN LITERATUR	
A. Dukungan Emosional Orangtua	10
1. Pengertian Dukungan Emosional	10
2. Aspek-aspek Dukungan Emosional	11
B. Prestasi Akademik	12
1. Pengertian Prestasi Akademik.....	12
2. Indikator Prestasi Akademik	12
3. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Prestasi Akademik.....	13
4. Indeks Prestasi Akademik (IPK)	15
C. Dukungan Emosional Orangtua Terhadap Prestasi Akademik	17
D. Kerangka Berpikir.....	18
E. Hipotesis	18
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Rancangan Penelitian	20
B. Definisi Operasional Variabel	20
C. Populasi dan Sampel	21
D. Instrumen Penelitian	22
E. Teknik Analisis Data.....	26

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian	27
1. Sejarah Berdirinya Universitas Muhammadiyah	27
B. Deskripsi Data.....	28
1. Deskripsi Data Dukungan Emosional Orangtua.....	28
2. Hasil Uji One Sample T Test Variabel	30
3. Deskripsi Data Prestasi Akademik.....	30
4. Uji One Sample T Test Variabel Prestasi Akademik	32
5. Penguji Hipotesis.....	32
6. Hubungan Antara Dukungan Emosional.....	34
C. Pembahasan.....	36

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	38
B. Saran	38

DAFTAR LITERATUR

LAMPIRAN

RIWAYAT HIDUP

DAFTAR TABEL

Tabel	Halaman
1. Kriteria IPK.....	16
2. Populasi Penelitian	21
3. Penilaian Model Skala Likert Dukungan Emosional Orangtua.....	23
4. Kisi-kisi Instrumen Dukungan Emosional Orangtua.....	23
5. Hasil Uji Validitas Instrumen Dukungan Emosional Orangtua	24
6. Kisi-kisi Instrumen Dukungan Emosional Orang Tua Setelah Uji Validitas	25
7. Hasil Uji Reliabilitas Instrumen Dukungan Emosional Orangtua.....	25
8. Kategori Nilai Uji Hipotesis	26
9. Statistic Deskriptif	28
10. Kategori Data Dukungan Emosional Orangtua.....	29
11. Hasil Uji One Sample T test	30
12. Kategori data Prestasi Akademik	31
13. Hasil Uji Normalitas.....	33
14. Hasil Uji Hipotesis	33
15. Nilai Kontribusi X dan Y	34
16. Kontribusi Aspek x	34

DAFTAR GAMBAR

1. Data Kuisisioner Dukungan Emosional.....	7
2. Bagan Kerangka Berfikir	18
3. Diagram Hasil Analisis Dukungan Emosional Orangtua.....	29
4. Diagram hasil Analisis Prestasi Akademik.....	31

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Halaman
1. Formulir Pengajuan Judul	45
2. Berita Acara Seminar Proposal	46
3. Lembar Pengesahan Proposal.....	47
4. Surat Keputusan Dosen Pembimbing	48
5. Surat Izin Penelitian	49
6. Form Kuisisioner	50
7. Pernyataan Kuisisioner	51
8. Hasil Olah Data Kuisisioner	52
9. Kartu Bimbingan	53